

EN M6VIDA

EL DESPOJO: OTRO CRÍMEN DE ESTADO

- Más de 70 líderes de tierras asesinados durante el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos.
- El 59% del territorio nacional se encuentra concesionado a empresas mineras, favoreciéndolas con el llamado principio del "derecho de superficie" y del "contrato de uso", que les permitirá, junto a otros conglomerados como los de la agroindustria, evitar problemas en eventuales litigios.
- En el Plan Nacional de Desarrollo se dice que a la vuelta de los próximos cuatro años se habrán realizado 160.000 restituciones. No obstante, el propio Gobierno reconoce que en 2012 sólo se harán 11.000.
- Finalizado el "Plan de Choque" para la entrega de tierras, tan sólo 1.005 hectáreas fueron realmente restituidas.
- Colombia tiene hoy aproximadamente 5 millones de desplazados.
- En promedio, 10 millones de hectáreas han sido despojadas durante el conflicto político, social y armado que ha vivenciado el país durante décadas.
- El 0,4 por ciento de los propietarios de bienes rurales en Colombia tienen el 62,6 por ciento de la tierra, mientras que el 86,3% de la gente tiene apenas el 8,8 por ciento de la superficie.

Movimiento
Nacional de
Víctimas de
Crímenes de Estado



6 de Marzo de 2012: Movilización nacional: por una restitución real e integral de las tierras

Este 6 de marzo de 2012, Día Mundial de la Dignidad de las Víctimas de Crímenes de Estado, el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado, MOVICE, se moviliza nacional e internacionalmente para rechazar la falsa restitución de tierras contenida en la llamada Ley de Víctimas y Restitución de Tierras.

El MOVICE, que está conformado por 22 capítulos regionales, 4 capítulos internacionales (México, Argentina, España y Bélgica) y 24 organizaciones de derechos humanos en su Comité de Impulso Nacional, se moviliza en esta ocasión, en conjunto con demás sectores sociales y victimizados por el despojo estatal, paramilitar y empresarial, para exigirle al Estado colombiano una restitución integral de las tierras, con garantías de retorno y una transformación democrática del campo.

El MOVICE Constata el persistente despojo de tierras y territorios y la existencia de una Ley de Víctimas y Restitución de Tierras que promueve la impunidad en beneficio de los despojadores, al carecer de una restitución patrimonial y al incluir mecanismos para impedir la restitución material de las tierras como el “contrato de uso” o “contrato de superficie”, entre otros aspectos, Ley que el MOVICE considera, no resuelve la situación integralmente hablando de los desplazados en el país.

Además, persisten las violaciones a los derechos humanos y la falta de garantías y protección a quienes se atreven a reclamar su derecho a la restitución y retorno a las tierras y territorios, lo que evidencia la crisis del modelo de “reconciliación” y la permanencia de las estructuras paramilitares, así como su connivencia con mandos militares y policiales, sectores políticos y empresariales en diversas regiones del país.

Esta movilización es autónoma a las propuestas por el gobierno Santos y pedirá avances en materia de judicialización de los responsables del desplazamiento, así como medidas efectivas e integrales de protección para las víctimas que han venido siendo amenazadas en razón de sus reclamos.

Los lugares centrales donde se llevará a cabo la movilización serán las ciudades de Montería (Córdoba) y Villavicencio, (Meta).